

25 septembre 2024



30 octobre 2024



27 novembre 2024



29 janvier 2025



26 février 2025



26 mars 2025



30 avril 2025



28 mai 2025



L'ancêtre Jean Deniau. **Par Marie Daigneault**

C'est un rendez-vous avec le début de la colonie. Elle nous présentera la vie en Nouvelle-France de son ancêtre Jean Deniau. Elle traitera de ses origines, de son parcours, de sa descendance principalement en Montérégie et des événements qui ont marqué son époque .

Ma voisine dérange **Par Michèle Gélinas**

Ces femmes ayant vécu au Québec pendant la période coloniale anglaise (1760-1867) surprennent. Certaines désiraient sortir d'une situation fâcheuse, d'autres améliorer leur sort ou simplement s'affirmer et, pour y parvenir, elles ont posé des gestes hors norme qui ont perturbé leur entourage. Leurs histoires permettent de voir nos aïeules affronter un curé, un mari, la parenté et parfois même une communauté entière pour atteindre leurs objectifs.

Le mystère d'Hochelaga, l'archéologie et la réconciliation autochtone **Par Christian Gates-St-Pierre**

L'emplacement du fameux village d'Hochelaga est débattu depuis plus de 150 ans et demeure non résolu. Des fouilles archéologiques récentes ont permis d'ajouter de l'eau au moulin et de préciser ou de vérifier certaines hypothèses à ce sujet. De plus, ces recherches mettent en lumière les nouvelles pratiques des chercheurs en regard de la réconciliation avec les peuples autochtones.

La Seigneurie de Chambly

Par Louise Chevrier

Une conférence inédite sur des familles qui se sont déplacées de Trois-Rivières à Boucherville à Chambly, à l'époque de la Nouvelle-France.

Le réflexe féodal : le clan familial et politique Boucher de Boucherville.

Par Réal Houde

Ce clan familial et politique de cette famille a duré de la Nouvelle-France jusqu'au début du vingtième siècle. Cette conférence est tirée de la recherche qui l'a conduit à la rédaction de son plus récent livre : Le réflexe féodal : concentration et transmission du pouvoir au Canada français

Histoire du théâtre québécois

Par Dominique Denis

Quels sont les racines de notre pratique théâtrale? À quand remontent les premières représentations en sol québécois? Qui sont nos principaux dramaturges? Quelles sont les pièces marquantes de notre répertoire, les troupes les plus importantes ainsi que les acteurs et actrices incontournables?

Les Écoles de rang

Par Guy Bachand

Passionné depuis longtemps par l'histoire de sa ville natale, Guy Bachand, issu de parents également natifs de Boucherville, s'assure que celle-ci ne tombe jamais dans l'oubli. Il a édité un premier ouvrage en 1995 racontant les écoles de rang de Boucherville.

Les femmes patriotes

Par Anne-Marie Sicotte